

Vayétsé : Aller toujours plus haut

par le Rabbin Mikael Journo

La paracha de Vayétsé relate le départ de Jacob de chez lui, sous les conseils parentaux et la menace de son frère Esav, qui cherche à le tuer, pour trouver refuge en Mésopotamie.

En chemin, il fait un rêve : une échelle enracinée au sol atteignant les cieux, avec des anges qui montent et descendent. Hachem le rassure, créant une métaphore puissante pour l'ascension humaine.

L'échelle devient le symbole de notre capacité à évoluer spirituellement et intellectuellement, une allégorie magnifique de la dualité humaine. Chaque échelon franchi peut mener à la grandeur ou à la déchéance.

Les anges célestes représentent la dynamique de nos choix et actions, soulignant la fluctuation entre la vertu et la faiblesse humaine. C'est un rappel du pouvoir de choisir notre chemin, de gravir les échelons de notre être intérieur.

Le mont Sinaï, lieu de la révélation, ajoute une profondeur biblique, transformant l'échelle en pont entre l'immanence et la transcendance, soulignant le lien entre l'humain et le divin. La valeur numérique partagée entre "soulam" (échelle) et "Sinaï" renforce cette connexion, soulignant que chaque échelon atteint est un pas vers l'élévation et la spiritualité.

Le deuxième prénom de Jacob, Israël, confirme une continuité d'objectifs entre lui et ses descendants, scellant ainsi une destinée commune, les ancrant tant dans le concret que vers le ciel.